

Ce film fait « remue-ménage »

Le cinéma Le Méliès accueille un documentaire sur la lutte de femmes de ménage à Paris.



« Remue-ménage dans la sous-traitance » présenté mercredi à Pau.
PHOTO DR

La situation précaire des femmes de ménage employées par la sous-traitance est un scandale malheureusement connu et accepté, notamment depuis le livre de Florence Aubenas. Ce qui l'est moins, c'est la lutte de ces femmes qui arrivent à faire reconnaître leur droit.

La documentariste, Ivora Cusak, a suivi pendant quatre ans les femmes de chambre des hôtels Accor, employées par la société Arcade, dans la région parisienne. En mars 2002, ces femmes décident de se mettre en grève pour obtenir la baisse des cadences de travail et le paiement de toutes les heures travaillées. La plupart des femmes sont des mères de famille qui vont, pour la première fois, lutter pour le respect de leurs droits. Après un an de lutte, elles sortent victorieuses mais, en mai 2004, la déléguée syndicale est licenciée. Un soutien collectif s'organise.

La réalisatrice, Ivora Cusak, soutenue par le collectif marseillais 360° et même plus, a réussi à démontrer qu'avec peu de moyens mais une volonté tenace, des individus organisés collectivement peuvent bousculer la loi de la soumission qui règne dans le monde du travail et en particulier dans la sous-traitance.

Ce film a été produit en 2008 et a été projeté dans de nombreux festivals en France et en Belgique. Il sera visible au Méliès, à Pau, demain, suivi d'une rencontre avec la réalisatrice.

Mercredi 9 février, à 20 h 30, au Méliès, 6 rue Bargoin à Pau. Tél. 05 59 27 56 28. Tarif plein : 6, 50 €.

Partager



Plus

Pau culture et loisirs Pyrénées-Atlantiques

Envoyer à un ami

Imprimer